

Engagement'GR

Pilotprojekt SCHUMAN plus Grenzen überwinden – Die Großregion gemeinsam erleben

Liebe Schuman-Teilnehmerinnen und –Teilnehmer,
sehr geehrte Sorgeberechtigte,
sehr geehrte Tutorinnen und Tutoren,
sehr geehrte Schulleitungen,

hiermit möchten wir Sie über unser Pilotprojekt Schuman plus informieren und die Schuman-Teilnehmerinnen und –Teilnehmer herzlich zur Bewerbung einladen.

<p>Für wen?</p> <ul style="list-style-type: none"> • Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Schuman-Austauschprogramms 2024/2025 • 9. und 10. Klasse im SJ 24/25 • Ideal: beide Austauschpartner bewerben sich • Einzelbewerbung auch möglich • Pilotprojekt wird für 30 Teilnehmerinnen und Teilnehmer geplant, für Schülerinnen und Schüler aus Rheinland-Pfalz stehen 8-9 Plätze zur Verfügung 	<p>Wann und Wo?</p> <ul style="list-style-type: none"> • 28.-30. August 2025 • Europäische Akademie Otzenhausen • Beurlaubung durch Schulleitung für 28.+29. August nötig • Projektbeginn: 28.08., 11 Uhr • Projektende: 30.08.2025, 15:30 Uhr 	<p>Anreise und Kosten</p> <ul style="list-style-type: none"> • Selbstanreise und Abholung durch Eltern • Rest für Familien und Schulen kostenfrei • Finanzierung Unterkunft, Verpflegung und Programm durch das Interregprojekt Engagement GR der Großregion
<p>Warum dieses Projekt?</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Grundintention des Pilotprojekts ist es, die große Idee des Schuman-Austauschprogramms zu untermauern, indem die eigenen Austausch Erfahrungen mit dem Schwerpunkt der interkulturellen Sensibilisierung professionell nachbereitet und Kenntnisse über die Großregion mit ihren vielfältigen Möglichkeiten auch für die Zukunft junger Menschen altersgemäß vermittelt werden. 	<p>Inhaltliche Programmbausteine</p> <ul style="list-style-type: none"> • Sprachanimationen • Workshops zur kritischen Auseinandersetzung mit der eigenen Austausch Erfahrung • Workshops zum Erfahrungsaustausch • Quizzabend Großregion und ihre Besonderheiten • Interaktive Workshops zum Interkulturellen Lernen • Erarbeitung von Methoden, eigene Erfahrung seinen Altersgenossen zu vermitteln • u.a. 	<p>Wer organisiert das Projekt?</p> <ul style="list-style-type: none"> • Geplant und durchgeführt wird das Pilotprojekt von der Europäischen Akademie Otzenhausen in Zusammenarbeit mit dem Pädagogischen Landesinstitut Rheinland-Pfalz, dem Ministerium für Bildung und Kultur des Saarlands, der DRAREIC du rectorat de l'Académie Nancy-Metz und der Stabsstelle Europa und Internationales für Schulen der ADD Rheinland-Pfalz.

Engagement'GR

Was haben die Teilnehmerinnen und Teilnehmer davon?

- Auseinandersetzung mit eigener Austausch Erfahrung
- neue Austausch Erfahrung
- Vertiefte interkulturelle Sensibilisierung ermöglicht ggf. vereinfachten Zugang zu weiteren Austauschprogrammen
- Teilnehmerinnen und Teilnehmer erhalten im Anschluss ein Zertifikat
- Zertifikat ermöglicht ggf. ein Plus bei späteren Bewerbungen und erweitert Chancen

Was haben die Schulen davon?

- Die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler sollen im Anschluss als Botschafterinnen und Botschafter an ihren Schulen fungieren, indem sie die Lehrkräfte unterstützen, über das Schuman-Austauschprogramm zu informieren und es zu bewerben.
- Die Botschafterinnen und Botschafter werden als Altersgenossen in einen authentischen Austausch mit ihren Mitschülerinnen und Mitschülern eintreten und diese über Nutzen und Chancen, die sie aus dem Austausch für sich gezogen haben, aber auch wie sie mit entstandenen Herausforderungen umgegangen sind, informieren.
- Sie können im unmittelbaren Vorfeld die Austausch Teilnehmerinnen und Teilnehmer des nächsten Durchgangs des Schuman-Austauschprogramms unterstützend beraten.

Bewerbung

- Ausfüllen des Bewerbungsbogens
- Senden des Bogens **bis spätestens 14.05.2025** als PDF an: schuman-austausch@add.rlp.de
- Auswertung der Bewerbungen sowie Benachrichtigung der Bewerberinnen und Bewerber erfolgt zeitnah.
- Bewerbungen sind verbindlich, d.h. eine Zusage unsererseits verpflichtet zur Teilnahme am Projekt und zur aktiven Mitarbeit.

Wir sind überzeugt, dass das Pilotprojekt eine einmalige Gelegenheit darstellt, sich konstruktiv mit grenzüberschreitenden Mobilitäten im Allgemeinen und der Großregion im Besonderen auseinanderzusetzen und sehen einen großen Nutzen für die Teilnehmerinnen und Teilnehmer sowie deren Schulen.

Wir freuen uns auf viele Bewerbungen.

Herzlichst
Ihre Stabsstelle Europa und Internationales für Schulen

gez. i.A. Monika Dusaux